

# *Se afianza cooperación Cuba-Venezuela, a pesar de medidas coercitivas norteamericanas*

---



Por María Josefina Arce

Próximo a cumplir en 2020 dos décadas, el Convenio Integral de Cooperación entre Cuba y Venezuela desafía las medidas coercitivas y unilaterales dictadas por Estados Unidos contra esas dos naciones latinoamericanas y continúa afianzándose como un mecanismo de solidaridad y para el desarrollo de ambos pueblos.

Muchos son los obstáculos que imponen las sanciones contra Caracas y el férreo bloqueo económico, comercial y financiero contra La Habana, como afectaciones en proyectos binacionales en sectores tan sensibles como la salud y la educación, entre otros.

Pero los cubanos y venezolanos están decididos a seguir fortaleciendo este acuerdo, nacido gracias a la visión estratégica, pero también humanista del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, y el fallecido presidente venezolano Hugo Chávez.

Por eso en La Habana en los últimos días representantes de las dos naciones analizaron la marcha del Convenio Integral de Cooperación y determinaron los objetivos del venidero año para continuar con programas de beneficio social.

Como parte de esa alianza estratégica, hasta la fecha se rubricaron más de mil 400 proyectos de intercambio, con énfasis en los servicios sanitarios, suministros de medicamentos, asesoría y preparación de recursos humanos en los programas educativos, deportivos, culturales y productivos.

En 19 años de suscrito el convenio más de 227 mil cubanos han brindado sus conocimientos al pueblo venezolano, para contribuir a mejorar su acceso a la salud, a la educación y la cultura.

En el ámbito de la salud, la colaboración se fortaleció con un programa insignia puesto en marcha por Chávez en 2003, la Misión Barrio Adentro, que comprende desde la creación de consultorios populares en las comunidades más excluidas, hasta la atención médica especializada, preventiva y gratuita en la nación sudamericana.

Barrio Adentro ha realizado más de 62 millones de atenciones médicas y una cifra superior a las 97 mil intervenciones quirúrgicas.

Venezuela avanza también en el programa de atención al paciente diabético con el medicamento cubano Heberprot-P, único de su tipo en el mundo y reconocido a nivel internacional por su eficacia para reducir el riesgo de amputaciones de las extremidades inferiores.

Por otra parte, el método educacional cubano 'Yo, sí puedo' consolidó el proceso de inclusión y transformación social bolivariano, con la disminución de la tasa de analfabetismo al 2,2 por ciento.

En el aspecto cultural también la cooperación ha posibilitado salvaguardar, promocionar y difundir el patrimonio venezolano, además de proporcionar una forma sana de esparcimiento a la población.

Por demás, Cuba accedió a los beneficios proporcionados por el Convenio Energético de Cooperación de Caracas para el suministro de petróleo e hidrocarburos que disfrutaban otros países de la región del Caribe en condiciones preferenciales.

Cuba ha reiterado siempre su solidaridad con el pueblo venezolano, la cual ha subrayado se mantendrá a pesar de las presiones y chantajes de Estados Unidos y sus aliados en la región.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/205908-se-afianza-cooperacion-cuba-venezuela-a-pesar-de-medidas-coercitivas-norteamericanas>



**Radio Habana Cuba**